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红鸟集团的“魔球理论”到底能不
能用，有没有用？技术层面不好分析，
毕竟足球和棒球是两种截然不同的运
动。单从体育大环境来说，想要复制
过来就很难——北美的体育生态圈是
封闭的，总共就那么点球队，也不存在
降级，容错率高；欧洲足坛是开放性
的，球队多好球员少，容错率也低，且
不说降级了，能进欧冠和不能进欧冠
就有天壤之别。

托纳利是卖赚了，但接下来发生
的事情却让红鸟集团很尴尬，俱乐部
打算将换回的7500万欧元分成两部
分来花，一部分引进托纳利的替代者，
首选是萨索洛中场弗拉泰西；一部分
用于升级锋线，首选是切尔西前锋卢
卡库。

但问题在于这两位球员都是国际
米兰的目标，卢卡库上赛季就被租借
在国米，赛季结束后回到切尔西，弗拉
泰西则是已与国米达成了个人协议，
国米也和萨索洛谈好了价钱，加上青
年球员交换，总价3500万欧元，但要
等到国米这边先转出球员，空出位置
才能正式成交。

完成托纳利交易后，AC米兰强势
介入这两笔交易，结果很尴尬，弗拉泰
西在接受《罗马体育报》采访时直接拒
绝：“我已经选择了一支球队，如果经
纪人搞不定，我会把他扔进海里。”

卢卡库的情况更复杂一些，国米
不想买只想续租，切尔西则不想再租
只想以4000万欧元价格卖掉，AC米
兰表示自己愿意掏这个数，谁料沙特
球队利雅得新月突然加入竞争，最新
消息是比利时人已经同意去沙特赚大
钱。

更糟的是AC米兰的举动惹怒了
国米，后者闪电介入原本已和红黑军
团谈妥的法国国脚前锋小图拉姆，红
黑军团给小图拉姆500万欧元年薪，
国米直接提高到600万欧元，并承诺
主力位置，法国人于是转道去了米兰
城的另一边，一番操作下来卢卡库和
弗拉泰西没抢到，小图拉姆却飞了，魔
球肯定没算到结果会是这样。

德比大战，从抢人开始

米兰卖队长，托纳利哭了

托纳利从小就是红黑球迷，儿时的愿望是得到一件米兰球
衣。2021年米兰正式买断托纳利，托纳利为了留队选择降薪，他
的税后年薪从160万欧元降至120万欧元

老队长马尔蒂尼走了，未来队长托纳利也走了，虽然
还没有官宣，但已尘埃落定，托纳利将以 7000万欧元固
定转会费外加500万欧元浮动转会费的价格加盟纽卡斯
尔，这也将创造AC米兰转出球员的转会费新纪录，原来
纪录是卡卡转会至皇马时的6700万欧元。
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这笔交易亏了还是赚了？单算经
济账，红黑军团肯定是赚了，2020年
花费1000万欧元从布雷西亚租来托
纳利，2021年夏天再掏出700万欧元
固定转会费将其买断，浮动转会费最
高500万欧元，即便按全部激活来算，
总成本也不过2200万欧元，如今两年
过去最高7500万欧元卖出，赚了5300
万欧元，按照名记罗马诺的说法，AC
米兰还拥有10%的转会分成。

那为什么无论意大利球迷、媒体
还是名宿，基本都是在痛骂俱乐部控
股方红鸟集团？因为不能光算经济
账。

简单介绍一下转会背景，AC米兰
近几个赛季状况很好，上赛季拿到了
联赛冠军，本赛季打进了欧冠四强，
2020-2021赛季亏损1亿欧元，上赛季
亏损6700万欧元，本赛季预计将盈利
1500万欧元，相比每个赛季都自带负
6000万欧元转会资金开局的邻居国
米，经济状况好出一大截。

纽卡斯尔虽然背靠石油资本，但

都受英超相关财务政策限制，不能乱
花钱，首先考虑的其实是国米中场巴
雷拉，试探报价5000万欧元，国米的
态度非常坚决，连谈都不愿意谈，于是
纽卡斯尔又转向托纳利，红黑军团虽
然也没接受报价，但给出了明确回应：
8000万欧元就能带走托纳利。

AC米兰球迷的愤怒有一部分就
是来自于这里——国米虽然缺钱，却
也知道巴雷拉不能卖，托纳利对AC
米兰的重要性一点也不亚于巴雷拉对
于国米，上赛季意大利中场出场次数、
出场总时间、创造机会次数和抢断次
数都是全队第一，助攻次数是全队第
二，在另一中场主力本纳赛尔膝盖重
伤不知何时才能回归的情况下，卖了
托纳利，这球还怎么踢？

意大利媒体则透露主教练皮奥利
亚压根就不知道托纳利会被卖，也就
是说红鸟集团压根就没有咨询主教练
的意见，完全就是从经济角度去分析
与决定，只关心赚了多少，不关心会对
球队技战术体系造成何种影响。

忠诚抵不过金钱

球迷愤怒的更重要原因是托纳
利虽然并非出自AC米兰青训，但从
小就是红黑军团死忠，加盟AC米兰
是他一直以来的梦想，曾多次在接受
采访时表示希望能在AC米兰退役，
《晚邮报》之前曾问他如果接到一份
来自英超的巨额报价会怎么办，托纳
利的回答非常坚定：“我不会在这个
问题上犯错误，我的梦想是成为米兰
的旗帜，我会竭尽所能实现这一梦
想。”

好听的话人人都会说，但托纳利
可不是说说而已，租借至AC米兰的
首个赛季，托纳利的表现并不是太好，
赛季结束后红黑军团觉得之前约定的
买断费用太高，希望布雷西亚能打个

折，后者并不同意，因为包括国米和尤
文图斯在内的诸多球队也都对托纳利
有意。

问题是怎么解决的？托纳利主动
降薪，从160万欧元降到120万欧元，
促成了买断。2021-2022赛季，托纳
利大放异彩作为绝对主力帮助球队拿
到联赛冠军，赛季结束后俱乐部决定
和他续约至2027年，并将年薪从120
万欧元提升至350万欧元，托纳利却
主动表示自己只拿300万欧元，这样
俱乐部就能腾出更多薪金空间引进球
员，增强实力。

球技是有价的，忠诚是无价的，名
宿因扎吉说自己不知道转会详情，也
不想知道：“我只知道我们失去了一位

天才，一位未来10年的队长。”《米兰
体育报》说：“AC米兰收获了金钱，抛
弃了感情。”

在 伊 布 的 退 役 仪 式 上 ，托 纳
利是哭得最伤心的米兰球员，《共
和报》说在得知 AC 米兰同意将自
己卖给纽卡斯尔后，托纳利再一
次哭了。意大利《天空体育》则说
托纳利本不愿意离队，但俱乐部
高层告诉他这是一笔无法拒绝的
交易，并说服他接受了纽卡斯尔
的合同。

球员一直保持着沉默，但他的经
纪人里索在被问及球员是否开心时给
了答案：“开心？他很冷静，他很平静，
他现在考虑的是国家队。”

主动降薪，梦想成为米兰旗帜

如果马尔蒂尼还在，托纳利会
被卖吗？大概率不会，马尔蒂尼曾
多次说过托纳利是 AC 米兰的非卖
品，但就在纽卡斯尔向托纳利发起
进攻前不久，今年 6 月 6 日，马尔蒂
尼与他的好搭档马萨拉被红鸟集团
扫地出门。

马尔蒂尼为什么会被红鸟集团
解雇，表面上看是因为去年夏天马
尔蒂尼力主引进的德凯特拉雷失败
了，但实际上这个锅并不是马尔蒂
尼的，上赛季结束后他接受采访时
解释了为什么去年夏天引进德凯特
拉雷而不是免费的迪巴拉：“迪巴拉
确实更便宜，但并不符合俱乐部的
年轻化路线。”

导致马尔蒂尼离开的根本原

因是经营理念上的差异，马尔蒂
尼主持建队这几年，虽然是以年
轻路线为主，但也引进了伊布、吉
鲁、克亚尔等老将，简言之年轻化
是为球队成绩服务的，而不是相
反。

红鸟集团又是什么理念？往复
杂了说是所谓的“魔球理论”，即将
球员表现拆分成大量细分数据，然
后输入模型，哪个位置缺人了，就去
数据库里找，不看名气也无需球探
跟踪考察，只看数据。

这套理论源自北美职业棒球大
联盟，还拍成了电影《点球成金》，主
演是布拉德·皮特，后来又被引入了
北美其他几大体育联赛，近年来随
着美国资本不断涌入，欧洲俱乐部

也越来越注重数据，但大多会根据
欧洲足球的实际特点进行一些调
整，只有红鸟集团是原汁原味，原样
照搬——集团主席卡尔迪纳莱直接
就找来了“魔球理论”的创始人比
利·比恩当顾问。

在这一数据模型中，球员身价
也可根据各种数据算出，红鸟集团
之所以一定要卖托纳利，就是因为
他们算出的身价远低于 7500 万欧
元，这个时候卖最赚，但《米兰体育
报》问得好：“‘魔球理论’能算出忠
诚值多少钱吗？”

此外，值得一提的是“魔球理
论”的基础就是低买高卖，盈利才是
最重要的，无论原东家埃利奥特集
团还是现在的红鸟集团，都只是将
AC米兰当成了赚钱工具，目标不是
冠军无数的皇马，而是赚钱赚到手
麻的莱比锡红牛，对他们来说马尔
蒂尼的荣誉感不合时宜，托纳利的
忠诚更是不值一提。

红鸟集团的“魔球理论”

今年 24岁的 Juliette擅长设
计衣服，经营自己的服装品牌，尤
其在将旧衣服和复古服装进行定
制设计方面特别突出。2019年
开始，Juliette和托纳利约会，尽
管期间两人曾短暂分手过，不过
在2021年两人又重新复合。

此外，她还会参加一些商业
活动，或者为品牌做付费模特，时
不时出现在各种杂志的封面上。


